

Balz Koller, Sennhöfli 2, 6203 Sempach Station

Geb. 04.01.1964

Drei erwachsene Söhne

In Partnerschaft mit Angelina Schaffner

balz@kollers.ch

+41 78 602 34 33



Erfahrungen im Umgang mit Hunden

- Mitglied Dobermann Club OG Luzern 1990 bis 1999, davon fünf Jahre Vorstands- sowie Führungstätigkeit als Übungs- und Prüfungsleiter (FH /BH/SchH/IPO)
- Gefr. Militärhundeführer 1993 bis 1998
- TKGS Schutzhelferbrevet IPO/SchH bestanden am 12.10.1996 / Mondioring 2012
- Ausbildung Diensthunde Kapo Zug, Securitas Luzern und Olten, von 2000 bis 2005
- Initiant der Mit- und Ausgestaltung des Diensthundereglements 2009 der Securitas Schweiz, inkl. Prüfungsleitung der 1. Securitas-Diensthunde Schweizermeisterschaft
- Gründungs- und Nationalteammitglied Diensthunde-Biathlon-Verein Suisse
- Prüfungen absolviert in den Sparten FH/BH/SchH/IPO/Diensthunde/MR/BHVT. Meine Passion ist seit 2001 Mondioring, siehe MondioringFreunde.ch oder de.working-dog.com
- Podestplätze an nationalen und internationalen Diensthunde-Biathlon Wettkämpfen 1996 bis 2000 (Belgien, Frankreich, Holland, Schweiz) sowie national bei Mondioring-Concours
- Dreimal Mondioring-WM-Quali erfüllt, jedoch aus beruflichen Gründen keine Teilnahme möglich
- Diverse Mitarbeiten bei Ausbildungskursen/Tagen in CH-Vereinen 1995 – 2000 (Dobermann/Rottweiler/Entlebucher Sennenhunde)
- SKG/FCI Hundezucht und eigene Hundepension mit kantonaler Bewilligung seit 1998
- Kursangebote für Hund und Führer 1998 - 2008, bvet-SKN Trainer ab 2009 (Nr. 08/0012)
- Seit 2009 hundecampus.ch (Fusion diehundeschule.ch mit hundecampus.ch)
- Seit 2017 Aufzucht und Ausbildung Diensthunde der Schweizer Armee

Beruf und Diverses

- eidg. dipl. Baupolier Hochbau, eidg. dipl. Meisterlandwirt
- 2004 bis 2009 Präsident der Betriebskommission des Tierheims an der Ron in Root
- 1995 bis 2008 Voll- und in Teilzeit, Ausbildung von Lernenden Maurer- und Hochbauzeichner/Innen sowie SIPA-Referent (Sicherheitskurse Fachleute Hochbau)
- Politisches Engagement zur Erarbeitung von Lösungsmöglichkeiten im Zusammenhang mit der Kampfhundediskussion, auf kantonaler (Gesetz über das Halten von Hunden) und auf die eidg. Gesetzgebung (SKN-Kurse)
- Bis 2006 Feuerwehrwehroffizier
- Seit 1998 eigener Mutterkuhhaltungsbetrieb mit 23 Mutterkühen und Kälber
- 2003-2011 Kantonsrat Luzern, 2005 – 2018 Mitgl. Baukommission Gde Neuenkirch, 2008-2018 Gemeinderat Neuenkirch, 2009 bis 2014 Verbandsleitungsmitgl. Regionaler Entwicklungsträger, 2017 - 2020 Präsident Gemeindeverband Sempachersee
- Mitglied Schweizerischer Club für Belgische Schäferhunde / Mitglied Militärhundeführerverein > 20 Jahre.

Freizeit

- Hundesport Mondioring mit Ondras MR 3 und Qime MR 1, siehe MondioringFreunde.ch. Mit Poldi meiner Partnerin bin ich nach der BHVT Prüfung daran, ihn für IGP vorzubereiten.
- Im Rustico TI mit unseren Hunden
- Alphorn / Bluesharp / Musik

Meine Motivation zur Mitarbeit in der TKGS

Ich bin gewillt, mich mit meinem Wissen, meinen Erfahrungen und meinem Netzwerk dafür einzusetzen, dass der «Schutzhundesport» auch bei Privaten langfristig noch möglich ist. Dies mit Offenheit sowie Respekt, in Zusammenarbeit mit allen beteiligten Akteuren, von Sporttreibenden bis und mit den Ämtern.